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原产于中美洲热带地区 移栽到咱北方大棚扎根

火龙果如今有了“章丘产”
文/片 本报记者 王倩 本报见习记者 宋磊

原产于中美洲热带地区的火龙果在济南也可以种植，记者18日在章丘就见到

了种植在北方的火龙果。种植户高婧表示，在北方种植的火龙果比南方产的还要

甘甜，但由于现在还没有形成规模化种植，销路方面也有待开发。

蔬菜集中上市拉低菜价

一元菜成市场主力
本报10月18日讯(见习记

者 孟燕) “买了尖椒、菜
花还有白菜，好几样菜才两
块 多 钱 ，现 在 菜 价 真 是 便
宜。”从农贸市场买菜出来的
刘先生说。近期由于蔬菜大
量集中上市，省城菜价“跌跌
不休”，回归“一元时代”。低
菜价虽然给市民带来了实
惠，但却让蔬菜收购商和菜
农叫苦不迭。

18日上午11点，记者在
济南匡山蔬菜批发市场看
到 ，蔬 菜 收 购 商 侯 先 生 正
在把从寿光运来的尖椒称
重卖给菜店。一袋袋尖椒颜
色翠绿，非常新鲜。“今年菜
太便宜了，这么好的尖椒批
发价才4毛5，我好几年没有
遇到这种情况了。”侯先生
说。侯先生从事蔬菜收购生
意已经十多年了，他早上四
五点钟去寿光或青州，从当
地的菜农手里收购蔬菜，1 0
点左右到济南匡山蔬菜批
发 市 场 ，将 菜 卖 给 前 来 批
发 的 菜 贩 子 。尖 椒 的 收 购
价是3毛5，批发价为4毛5，
零卖价为5毛，只是去年价
格的四分之一。“去年的收
购价在 1 块 6 左右，批发价
是 1块 8，零卖是两块。8月
份尖椒刚下来的时候价格
还在 1 块 8 左右，这两个月
就暴跌到了五六毛钱。”侯
先生说。

蔬菜收购商张先生3天
前从张家口收购来的一车白
菜还剩下半车。“批发市场上
一块钱以上的菜也就有两三
样了，菜价比去年低多了。现
在是白忙活，不挣钱。除去市
场进门费、运费、袋子钱，一
斤菜就挣个二三分钱。”张先
生说。

侯先生表示，今年天气
好，尖椒的产量比去年高出
了近两成。再加上去年尖椒
价格比较好，菜农都扩大了
种植面积，导致今年尖椒产
量非常大。“整个城市的需
求就那么大，一窝蜂地种当
然消化不了，价格就降下来
了。现在寿光、青州的菜农
更 惨 ，没 人 买 ，都 在 赔 钱
卖。”侯先生分析道。

“今年的菜下来的太集
中了，拉来的外地菜还没卖
完，本地菜就上市了。1 0月
份本地菜一上，价格就下来
了。过一年两年就会出现这
种 情 况 ，我 们 慢 慢 都 习 惯
了。前一年价格高，就扩大
种 植 ，第 二 年 价 格 肯 定 就
低 ，我 们和菜农就要受灾
了。”张先生说。

业内人士分析，随着气
温 降 低 ，蔬 菜 的 产 量 会 下
降，种类减少，另外外地菜
也会受天气影响出现供应
不稳定的情况，到时菜价就
会上涨。

秋季润燥多吃水果

柚子梨苹果热销
本报10月18日讯(通讯员

程兴雯 记者 马云云 )
一场秋雨一场寒，近日省

城气温降低，降秋燥的水果
也开始热销，销售了一季的
葡萄等水果价格则开始上
涨。

据堤口路果品批发市场
工作人员介绍，近段时间，天
气干燥，早晚温差大，具有降
秋燥、润喉功能的柚子、苹
果、梨等水果热销，目前，市
场日销水果达1000吨左右，
仅这些水果的销量就占整个
市场的七成。由于此时也正

值这些水果的主销期，因而
价格稳中有降。

另外，现在正值南方水
果的上市期，本周市场新增
了南丰蜜橘、脐橙、菱角、菠
萝等水果。正在冬季水果源
源不断地充实市民果盘的
同时，销售了一季的葡萄则
进入了销售末期，随着上市
的减少，价格开始上涨。目
前，巨峰、大泽山葡萄的价
格已上涨至每斤3元左右，
玫瑰香葡萄则在每斤4元，
红提每斤6元，均较之前上
涨20%。
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在高婧的指点下，记者从藤枝上
剪下了一个火龙果，并从果实顶部剥
开，与记者以往见到的白色果肉的果
实不同，记者看到的是红色的果肉包
裹着黑色“芝麻”。

“尝一口，看看口感怎么样？”高
婧对记者说。

记者发现，与从南方运过来的
火龙果不同，刚摘下来的火龙果味
道甘甜，果肉也非常嫩滑。高婧称，
由于北方的光照、温度与南方都有
差别，再加上从南方运来的热带水

果在其没成熟时就已采摘，所以在
北方种植出的火龙果也就显得格
外甘甜。

目前，高婧的两个大棚内共种植
了2700余棵热带火龙果，一棵植物
正常能生长15-20个果实，棚内长出
的果实平均重量为六七两，最重的在
1斤2两左右。

据济南市农业局经济作物工
作站副站长张甲生介绍，火龙果目
前在章丘已经试种成功，而且亩产
量在2000多公斤，他们也对热带植

物北方种植的模式很支持。
由于目前的种植规模较小，再

加上知道的人较少，高婧坦承，目
前火龙果的销量还不是很好，有些
火龙果成熟之后，她也只能暂时将
其采摘下存入冷库内。对于下一步
的火龙果种植，高婧说她已经在考
察另一块土地，打算多建一些大棚
增加种植规模和数量。每年6月份
开始，可以组织市民到棚内观赏火
龙果花，果实成熟之后开展采摘活
动。

不但丰产而且比南方的滑嫩甘甜

18日上午，记者来到章丘明水
草莓采摘园，进入采摘园内部，记者
看到高婧正在一个大棚前忙活，她面
前摆着一堆火龙果。

高婧告诉记者，这些热带火龙果
并不是从南方运来的，而是在她身后
的大棚内生长出来的。记者随后跟随
高婧进入大棚内看到，一棵棵类似仙
人掌的蔓藤植物有序地排列着，工人
用竹竿绑住蔓藤顶部进行固定。高婧
介绍，这些蔓藤就是火龙果的枝条，
而枝条顶端已经发红的果实就是已
经成熟的火龙果了。

一进入大棚内，记者就感到如同

进入了夏季。透过大棚中的温度表，
记者看到棚内的温度在35℃左右。
高婧解释，火龙果属于热带水果，生
长的最佳温度在25℃—35℃之间，
如果温度低于20℃，火龙果则会停
止生长。

记者了解到，从6月份开始，火
龙果就会在夜间开花，“开出的花朵
非常漂亮，我们北方很多人都没见
过，大家可以到我的棚里来观赏。”高
婧说。

在北方种植热带水果，高婧称，最
初产生这个想法是2010年。当时她经
营着一家饲料厂，在南方参加的一次

会议上，她与朋友聊起了在北方种植
热带水果的话题，而且听说有人在北
方种植火龙果成功了，于是2010年10
月起就从南方引进火龙果，并在章丘
专门租下了两个大棚用来种植。

“刚种植时，我们没有经验。第一
年就因为大棚内的排水设施不好，导
致棚内进水，最终还是用水泵将大棚
内的水抽了出来。”高婧说，当时不但
抽出了大棚内的水，还把一些肥料也
抽了出来，所以当时的火龙果长得不
是特别好。最终，功夫不负有心人，从
今年开始，大棚内的火龙果生长得还
算不错。

章丘大棚里结出了火红的火龙果

格市场传真
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